

# 関西学院大学から世界へ

World Citizen

奉仕のための練達

**Mastery for Service**

関西学院大学は、世界を視野におさめ、他者への思いやりの気持ちを持ち社会の変革に挑む人材の育成を使命としています。

## 国連職員インタビュー特集

○卒業生インタビュー

世界をより良くするために、自らを鍛え、使命を果たす



Tatsuko Togashi 清水 康子さん  
国連難民高等弁務官事務所(UNHCR)  
インドネシア代表  
1983年経済学部卒業/  
2001年联合国難民署 联合国難民署駐在員

学問の本質は他者への奉仕  
大学で培った価値観が  
仕事の土台となる

国連難民高等弁務官事務所は、各国民政府と連携して難民の国際的な保護支援を担当しています。シドニ事務所の重要な仕事は、庇護申請者の個別インダビスをし難民認定することです。また、庇護申請者は難民のうり立ちが難しい個人には生活支援も行います。私はその実務管理のほか、オーストラリアの国連機関に対する資金提供と協議力開発を構築するなどの役割を担っています。

難民とは政治的宗教などの理由での安全が守れないため、自國にいることができなくなったり、紛争の激化に立ち向かうを得ず、他国に避難したりする人たちです。難民

に接していると国際社会が紛争問題を解決する意志を持つことの重要性、ひいては平和の大切さを感じます。日本人にとって難民問題は身近でないかもしれませんのが、異なる存在として向かうのです。その意識が先に平和があるはずです。関西学院大学は日本で初めて「難民を対象とする推薦入学制度」を設置しました。私はそのような母校を誇りに思います。

今の仕事をめざす直接的なきっかけにならなければ今時仕事に参加したインドネシアの交渉ミーティングでした。他にも国際貢献を仕事にする上で大切な要素を授けてくれた大学でした。例えば各学部で実施されていた「オーストラリア」では宗教的な議論だけでなく、経済と人間の関係についての議論もあきました。そのときは学問とは自らの教養にとどまらず、誰かの立場で意味を持つところが、これまでのこの考えは現在も常にあります。また、難民の権利だけを主張するのではなく、その権利を実現行使できるようになります。他のことは事務所の大切な仕事です。学問的議論だけではなく、実際に行動を起こす姿勢は関西学院大学のスタイルモットー、「Mastery for Service」からつながっています。逆に今の仕事を始めたから約10年後博士課程に戻ったときには、実践的な行動を学問的に見直す機会になりました。

今後も持続可能な開発を実現するためには、  
尽力していかたい。  
開発を担うかせるために、  
周囲だけではなく世界の出来事に目を向けておきたいのです。将来、国連機関で働いているとあるのが、実際に世界を見渡す力がほしいのです。できる社会的統合といふ精神が掲げられています。私のいる国連社会政策開発部では他の選択肢を握りたいのです。他者に対する社会的統合の一環として、私はこれまで国連職員として長い経験を積んできました。それでも若い時代に現れた「オーストラリア」、特に青年高齢者、身体障害者、先住民族、所得者をサポートする政策などが、プログラムアドバイザリーや推進などして、社会的弱者も政策作成過程に参加できるように活動しています。最近では格差の是正、気候変動、環境劣化への対処



Makoto Togashi 田頭 麻樹子さん  
国連開発計画会議(DESA)  
社会政策開発部 社会政策担当官  
1980年文学部卒業

などを目標に盛り込んだ「持続可能な開発のための2030アジェンダ」が2015年採択されました。これを社会的開拓からアップすることも私たちの役割です。現在化する世界に向けて問題を早く識別・発見し、社会に向けた解決策を示すことで、社会をよりよくできるのはこの仕事の喜びであり、今後も社会的統合的環境的持続可能な開発を担うかせるために尽力していくつもりです。

私が社会開発の問題に興味を持ったのは大学時代。現地の学生と寝食を共にしながら世界の問題を考える、インカネシティ交流セミナーに参加したときの衝撃が印象的です。水の危機もなく、子供の数だけが多いという貧困の過剰。この体験が自分の周囲だけではなく世界の出来事に目を向けておきたいのです。将来、国連機関で働くために必要な力が、実際に世界を見渡す力がほしいのです。できる社会的統合といふ精神が掲げられています。私はこれまで国連職員として長い経験を積んできました。それでも若い時代に現れた「オーストラリア」、特に青年高齢者、身体障害者、先住民族、所得者をサポートする政策などが、プログラムアドバイザリーや推進などして、社会的弱者も政策作成過程に参加できるように活動しています。最近では格



Kenjiro Kubo 道券 康充さん  
国連開発計画会議(UNDP)  
政策・プログラム支援司 ポリシー・スペシャリスト  
1989年法学部卒業

国連職員をめざす道筋が具体的な形になった

国連開発計画会議は世界70カ国以上で活動する国連の開発援助機関です。貧困の撲滅と不公平の削減を目指し、民間のガバナンスの支援、持続可能な開発促進等や緊急災害からの復旧の予防復興といろいろの重点項目を掲げています。私が所属する団体はこれらの課題に取り組んでいます。国連開発計画会議は、内閣府の学生が「ヨーロッパの国連本部で講師をさせてもらっているのもその頃です。ここに女性が力を発揮できる本当に働きやすい環境ができるように活動しています。最近では参加員として活躍してほしいと思います。

国連職員をめざす道筋が具体的な形になった

国連開発計画会議は世界70カ国以上で活動する国連の開発援助機関です。貧困の撲滅と不公平の削減を目指し、民間のガバナンスの支援、持続可能な開発促進等や緊急災害からの復旧の予防復興といろいろの重点項目を掲げています。私が所属する団体はこれらの課題に取り組んでいます。国連開発計画会議は、内閣府の学生が「ヨーロッパの国連本部で講師をさせてもらっているのもその頃です。ここに女性が力を発揮できる本当に働きやすい環境ができるように活動しています。最近では参加員として活躍してほしいと思います。

国連開発計画会議は世界70カ国以上で活動する国連の開発援助機関です。貧困の撲滅と不公平の削減を目指し、民間のガバナンスの支援、持続可能な開発促進等や緊急災害からの復旧の予防復興といろいろの重点項目を掲げています。私が所属する団体はこれらの課題に取り組んでいます。国連開発計画会議は、内閣府の学生が「ヨーロッパの国連本部で講師をさせてもらっているのもその頃です。ここに女性が力を発揮できる本当に働きやすい環境ができるように活動しています。最近では参加員として活躍してほしいと思います。

国連開発計画会議は世界70カ国以上で活動する国連の開発援助機関です。貧困の撲滅と不公平の削減を目指し、民間のガバナンスの支援、持続可能な開発促進等や緊急災害からの復旧の予防復興といろいろの重点項目を掲げています。私が所属する団体はこれらの課題に取り組んでいます。国連開発計画会議は、内閣府の学生が「ヨーロッパの国連本部で講師をさせてもらっているのもその頃です。ここに女性が力を発揮できる本当に働きやすい環境ができるように活動しています。最近では参加員として活躍してほしいと思います。

国連開発計画会議は世界70カ国以上で活動する国連の開発援助機関です。貧困の撲滅と不公平の削減を目指し、民間のガバナンスの支援、持続可能な開発促進等や緊急災害からの復旧の予防復興といろいろの重点項目を掲げています。私が所属する団体はこれらの課題に取り組んでいます。国連開発計画会議は、内閣府の学生が「ヨーロッパの国連本部で講師をさせてもらっているのもその頃です。ここに女性が力を発揮できる本当に働きやすい環境ができるように活動しています。最近では参加員として活躍してほしいと思います。



関西学院大学  
World Citizen